

LA MONARQUÍA

DIARIO POLITICO

PRECIOS DE SUSCRICION

En Ferrol, un mes, una peseta.—Provincias, trimestre, cuatro pesetas.—Ultramar y extranjero, trimestre, nueve pesetas.
La correspondencia se dirigirá al Director del periódico.
No se devuelven originales.

REDACCION Y ADMINISTRACION: SINFORIANO LÓPEZ, 158 PRAL.

FERROL: Jueves 8 de Marzo de 1888

ANUNCIOS

La línea de una columna en la carta plana, cinco céntimos de peseta.—La de dos columnas doce céntimos.—En la tercera plana pagarán el doble.—A los suscriptores se les hace una rebaja de un veinticinco por cien.—Comunicados á precios convencionales.

NUM 375

LAS ESCALAS DE RESERVA DE LA ARMADA

(Conclusión)

Probado se queda, primero: que dentro de la letra misma de la ley accidental de retiros hállase comprendida, en sus efectos, la escala de reserva de la armada. Segundo: que esta propia escala está favorecida completamente por el espíritu en que dicha ley se informa, dada la concesión hecha á los coroneles de zona por la causa que consigna. Réstanos solamente exponer algunas reflexiones que completan nuestros razonamientos en pró de la cuestión que defendemos.

Entra en la categoría de lo inconcuso que, la marina militar es un cuerpo necesario, indispensable de las milicias guerreras del país, y por lo tanto no pueden ni deben desmerecerse los mismos cuidados y atenciones que al ejército de tierra se dedican. Sentado esto: cómo podrá comprenderse que ese cuerpo militar quede en cierto modo desatendido con respecto á la aplicación equitativa de la ley provisional de retiros? porque no vale decir que esta ley es aplicable á las escalas llamadas activas ó mejor dicho de embarco (pues ya dejamos explicado que la escala designada por reserva es de actividad para destinos de tierra) por consiguiente, dejar al personal que esta compone fuera de la ley, sería lo mismo, por ejemplo, que si se dejase desatendido en el ejército al personal de los Estados Mayores de Plazas y de Oficinas militares. Y además de esto ¿cómo se concibe que disfrutando los beneficios de la ley de referencia todos los cuerpos político militares del ejército y marina, haya de excluirse de tales beneficios á la reserva de la armada, fundándose solamente en la falsa aplicación de un adjetivo? ¿Quién podrá comprender que habiendo ventajas en una ley militar los Médicos, Contadores, Farmacéuticos, Ingenieros y los Guarda almacenes, se prive de iguales ventajas á jefes y oficiales intrínsecamente militares y que permanecen sujetos en destino de activa responsabilidad en los arsenales y puertos? ¡Desdichada suerte, entonces, la de la reserva de la armada si este nombre la apartase de lo que razonablemente le pertenezca.

De la incumbencia es del Ministerio de Marina, el resolver esta cuestión que requiere hoy cierta determinación, ó sea firmeza de propósito; sin que creámos, eso no obstante, sea de rudo y espinoso coste. Cierta que existen informes adversos del Consejo Supremo y del Consejo de Estado; más, cierto es también que el primero resolvió un caso favorablemente, y que en ambas altas corporaciones se ha formulado voto particular por la minoría. El Gobierno podrá optar entre los acuerdos ó entre los votos particulares? Pues si hubiere de ser consecuente con el criterio que formó á priori y por virtud del cual ha expedido retiros provisionales, con aplicación de la ley nueva, á algunos jefes y oficiales de la reserva de infantería de marina, no decretará en perjuicio de la reserva de la armada; de otra manera se daría el caso de que, hubiesen unos obtenido ventajas por una ley que á otras, en idéntico caso y con el propio derecho, se les negase por un mismo centro. Y siendo sin precedente hecho semejante ¿qué se haría con los jefes y oficiales que ya obtuvieron y disfrutaron retiro provisional con ventajas? ¿Sería posible anular estas concesiones, dictadas por reales órdenes muy razonadamente fundadas? ¿Sería conveniente desaparecer á varios beneméritos oficiales, de grados é insignias que legítimamente han ostentado? Nos parece eso imposible.

Reconocemos en el señor Ministro de Marina justificación, caracter y ánimo sobrado para adoptar una solución de conciencia sobre esta materia, por que ante el bien y el mal no cabe preocuparse por informes más ó menos fundados, sino seguir el camino de la verdadera razón á través de cualquier obstáculo interpuesto. Esperemos, pues, el fallo que sobre tan interesante asunto recaiga de la ilustración é imparcialidad de dicho señor Ministro.

Asuntos del día

Dice *La Epoca*:

«En el Ferrol se ha formado una sociedad anónima con capitales gallegos para construcciones navales, proponiéndose, si se le adjudica alguno de los grandes cruceros que se subastarán por el Ministerio de Marina á cuyo concurso se presentará dicha sociedad, emprender las obras en el astillero de Vila, sito en la villa de la Graña.»

Es la primera noticia que tenemos.

Correspondencias

LA EXPOSICION UNIVERSAL

Barcelona 4 de Marzo de 1888.

Sr. Director de LA MONARQUÍA.

Tienen indudablemente los catalanes algo de Yankis. Antes de ayer se verificó la subasta para el empedrado de madera y piedra, simultáneamente en Madrid y en ésta, y hoy de madrugada han principiado los trabajos no solo en un punto, sino en distintos de la población. Se empedrarán muchos metros por día. La población que ha visto abrir en pocos días la puerta de el Angel, urbanizar en tres la calle de Ronda, desde el paseo de Gracia á la Plaza de Cataluña, y levantar en cincuenta y tres días el Hotel Internacional, está ya acostumbrada á estos milagros, que debe envidiarle Madrid, cuya calle de Sevilla lleva años y años presentando el pintoresco aspecto de un derribo.

La Plaza de Cataluña se está también transformando, y dentro de pocos días se verá convertida en un elegante jardín. La Rambla del mismo nombre, que continúa hasta Gracia, está también urbanizándose, y para fin de mes estará concluida.

Don Francisco de Paula Rius y Taulat, actual alcalde de Barcelona, será á esta ciudad lo que Haussman fué á París.

Se prepara la instalación de una fuente mágica, que constituyó uno de los grandes atractivos en Londres. La que aquí se emplazará, en lo que hoy es Plaza de la Ciudadela—cuyo derribo se verificará inmediatamente—será mayor y mucho más notable que la del Museo Inglés: tendrá dieciseis chorros, sobre un pilón, de veinte metros de veinte metros de diámetros: los surtidores que en Londres subían treinta metros, subirán aquí cuarenta y el central algunos metros más.

El motor tendrá ciento cincuenta caballos de fuerza, y la iluminación se verificará por distintos focos de luz eléctrica, cada uno de dieciseis mil bujías.

La descomposición de la luz en ese inmenso castillo de agua producirá riquísimos cambiantes, y puede asegurarse que la Fuente Mágica será uno de los grandes atractivos de la Exposición.

Nunca como ahora, podrá aplicarse la célebre frase del inmortal Fernandez y Gonzalez, cuando decía refiriéndose á la Fuente Central que se hizo en Madrid cuando la inauguración del Canal de Lozoya. «Esto no es surtidor de agua, es un río de punta.»

El Comisario general francés, que salió, hace pocos días, para París, y que es una autoridad en cuestión de Exposiciones, ha manifestado públicamente que la de Barcelona será de las más notables que se han verificado en el mundo: efectivamente, los adornos que van á hacerse en la Sección Española serán notabilísimos; la Sección Catalana se decorará con la artística fachada de la Casa de Gralla; la Andaluza, con la Alhambra; la Castellana, con la Catedral de Toledo; la Comisaría Alemana destina de cémit duros á la decoración del espacio que le está destinado; en los Estados-Unidos se hacen grandes preparativos; la Comp ñía re-

lojera de New-Haven y la de Waterbury, harán instalaciones en grandísima escala; la Tras-Atlántica ha comenzado su instalación que será lujosísima; la admisión de pedidos se cierra el diez, porque á pesar de ocupar cien mil metros cuadrados los palacios cubiertos, no hay materialmente espacio para los pedidos que se han hecho, en términos que hay que levantar distintos anexos.

Están constituidas la mayor parte de las Comisarías Extranjeras; la del Japón que preside el señor O'koski, será hoy recibida por el alcalde.

Justo es que España y Cataluña se hagan justicia, y que dejemos de admirar ciegamente todo lo extranjero, reconociendo que en este caso se ha hecho un esfuerzo titánico, para que la Exposición no solamente no sea una decepción, sino que una de las más notabilísimas. Triste cosa es, que las diferencias políticas cieguen de tal modo, que haya algún periódico local que se entusiasme ante los esfuerzos de otros países, y que tenga el poco patriotismo y el poco talento de negar la evidencia. Verdad que el periódico á que me refiero es tan culto, que al comentar la explosión habida en la Casa de la Ciudad, se lamenta en serio de que no estuvieran dentro todos los Concejales para que hubieran volado.

El Hotel Internacional se inaugurará fijamente á fin de este mes. Estos esfuerzos merecen que los españoles dejemos de dar motivo á que los periódicos ingleses publiquen caricaturas, como una que voy á explicar. Representaba tres cucañas: á la primera subía un inglés y sus hermanos ponían el hombro para que se apoyase y subiese mejor; gateaba á la segunda un francés y sus compatriotas, no le prestaban apoyo material, pero le aplaudían viéndole subir; subía á la tercera un español, y sus paisanos le tiraban de los pies.

De V. affmo.—*El Corresponsal*.

**

Madrid 6 de Marzo de 1888.

Sr. Director de LA MONARQUÍA.

Muy señor mio: escasean muchos las noticias, no hay temas nuevos que tratar, y así se explica que la prensa siga consagrandó atención preferente el manifiesto de Ruiz Zorrilla y que en los Círculos políticos no se habla de otra cosa.

La República, que no se publica los lunes ha salido hoy disparando bala rasa contra el manifiesto al que llama desdichado y hecho solo para satisfacer á los monárquicos.

La Justicia doliéndole aun el palo que Zorrilla dá á la minoría republicana del Congreso vuelve hoy á la carga contra la obra de D. Manuel hablando con mucha dureza de ella, y diciendo que el manifiesto no obedece á otra cosa que al deseo que tiene don Manuel de desahogar su mal humor con los diputados que no se arrodillan ante él.

El Liberal después de estudiarlo cuarenta y ocho horas ha salido con un artículo habilidoso de usos de sí, no y que se oyó.

En cambio *El Imparcial* sigue tomándolo por lo serio, colma de elogios á Zorrilla y le dirige una cariñosa excitación para que regrese á España y contribuya al frente de su partido el planteamiento de las reformas democráticas.

Cierto que no sabemos si Zorrilla podrá agradecer esos elogios á *El Imparcial* por que en el mismo artículo examina el colega la parte económica del manifiesto y evidencia con mucha claridad todo lo artificioso y toda la farsa de los ofrecimientos que hace el casi arrepentido revolucionario.

¡Y por Dios, que la cosa es clara!

Ofrece Zorrilla aumentar mucho los gastos públicos, casi llega á decir que regalará una máquina á cada agricultor, una fianca á cada maestro de escuela, y un duro diario á cada obrero sin trabajo, y ya en la corriente de favorecer á todo el mundo ofrece también rebajar mucho las contribuciones: y suprimir casi todos los impuestos.

Y de un modo que no se explica y que debe ser milagroso, gastando mucho y teniendo muy pocos ingresos asegura que nivelará los Presupuestos.

Por lo tanto Zorrilla cree que el país se mama el dedo, imagina que hay ahora tanto candidato como cuando él salió diputado la primera vez con el carácter de moderado y ultramontano.

El Imparcial cree que no debe atacarse

á Zorrilla para no avivar rencores ni des-pertar la desesperación. No sabemos si el diario de la Plaza de Matute se habrá reido por dentro al escribir esas palabras.

Por nuestra parte declaramos que hemos llegado á la mayor edad y que ya no nos asusta el *coco*. Escribimos siempre con profunda convicción en nuestra vida hemos podido tomar en serio á Zorrilla. Cuanto más ahueca la voz para meter ruido más nos hace reír.

Sin los puntos negros de su vida, á las víctimas que ha causado su ambición, el jefe de los revolucionarios nos ha parecido siempre un personaje eminentemente cómico.

Y volvamos ahora al juicio de los republicanos sobre el manifiesto. Hemos hablado con muchos que no ocultan sus recelos.

Un documento, dicen, que censuran todos los republicanos y que no les parece malo á los monárquicos ¿qué hemos de pensar de él? Acojerlo con desconfianza.

Otros republicanos extrañando mucho la actitud de *El Imparcial* se preguntan:

¿Es que el periódico ese se acerca á Zorrilla ó es que este se acerca al periódico?

Y con el manifiesto á la vista lo evidente es esto último, y lo comprendemos.

Hay que fijarse en la situación de Zorrilla.

No puede salir á la calle sin tropezar que le piden dinero y que le maltratan de palabras si no lo dá, que es lo que acontece siempre.

Si se está en su casa, debe temblar á la hora del correo.

Una carta de Llano y Persi hablándole mal del cura La Hoz, otra de éste hablando mal de aquél, y así por ese estilo otras muchas cartas, y eso no hay quien lo aguante.

Comprendemos que quiere dar al traste con esa situación.

En el Congreso se celebrará mañana una reunión de todos los diputados que combaten el proyecto sobre alcoholes y de todos los comisionados de provincias que vienen á exponer las quejas del país.

La opinión dominante es que el proyecto fracasa y que el señor Puigerver no tendrá más remedio que retirarse del gabinete á pesar de la tenaz resistencia del señor Sagasta al planteamiento de la crisis.

Suyo affmo.—*El Corresponsal*.

EL PRINCIPE GUILLERMODE PRUSIA

Como hoy llama poderosamente la atención en todo el mundo civilizado todo lo que se refiere á la enfermedad del príncipe Guillermo, cuya salud está directamente relacionada con la paz europea, cortamos de *La Epoca* los siguientes renglones que entrañan una indudable frescura.

Una correspondencia de San Remo, fecha del 1.º de Marzo dirigida al *Gaulois*, dice que las fuerzas del Príncipe Imperial disminuyen de día en día, que se ha prohibido á todos los médicos recibir á ninguna persona extraña y comunicar á la prensa el menor informe, lo cual hacía monótona la vida en San Remo.

Sin embargo, el corresponsal, con motivo de llegar al día siguiente á dicha ciudad el Príncipe Guillermo, en virtud de una orden imperial que recibió en Carlsruhe, durante las exequias del Príncipe Luis de Baden, fué á ver al Conde X., amigo del Príncipe Imperial, que le había ya revelado lo que había en el fondo de la política de abdicación, y preguntarle su opinión sobre el viaje del joven Príncipe.

—No es dudoso—le dijo su interlocutor—que el Príncipe viene con intenciones políticas y con un papel bien aprendido bajo la dirección del Canciller. Pero no puede, como se ha pretendido, traer en el bolsillo un proyecto de abdicación. La abdicación es un acto solemne, que solo puede hacerse en Berlín y ante un Consejo de Regencia. Viene á plantar los jalones; pero en mi opinión, su visita tendrá un efecto contrario á su objeto.

Si el Emperador estuviera decidido á exigir una abdicación, no enviaría á nadie, sino que la ordenaría y su hijo obedecería. Se quiere sencillamente preparar el camino. Tal vez se lograría el propósito con el Príncipe, que está cansado de todo; pero la Princesa vigila y estará muy sobre aviso. Además, hay que notar que el Príncipe, aun-

Ha fallecido en Madrid víctima de un rápida enfermedad el capitán de artillería don Antonio Buriel.

marina don Luis Sorela, de vuelta en Madrid después de una larga exploración por el África. El señor Sorela ha entregado á S. M. un curioso album fotográfico, en el que están los retratos de la tribu negra de los Bubis y de su gobernador, ó cacique Botuko Moka.

Ha fallecido en Madrid el día 24 del mes último el coronel don José Rato, hermano político de nuestro respetado amigo y paisano el comandante general de artillería Excmo. Sr. Don José Brandariz, á cuyo señor y demás familia enviamos la expresión de nuestro sentimiento.

Ha tomado posesión del cargo de consejero del Supremo de Guerra y Marina el contraalmirante don José Montojo y Trillo.

El día 13 del actual tendrá lugar en Ferrol el aniversario de la muerte de nuestro inolvidable y cariñoso amigo D. Teodoro Leste y Gilles. Los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispo de Burgos y Obispos de Cartagena, Calahorra, Oviedo, y Mondoñedo se han dignado respectivamente conceder 80 y 40 días de indulgencia á los fieles por cada vez que rezaren la oración del padre nuestro, misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren, tercera parte del Rosario que rezaren, y visita al Santísimo que hicieren y además los de Oviedo y Calahorra otros 40 por cada vez que meditareen sobre los versículos de San Ambrosio, Ecclesiastes y salmos de David, rogando por el eterno descanso del finado.

Anteayer noche ha fallecido una tierna niña de diez y ocho meses de edad, hija de nuestro compañero en la prensa el Sr. Director de El Correo Gallego D. Victorino Novo y García. Decir al afligido padre cuanto nos asociamos á su dolor no es necesario, pues ya él comprende cuantos asocian cariñosamente estas desventuras de la vida. Acompañamos en forma sincera y sentida á la familia del Sr. Novo en su justo sentimiento.

La hermosa temperatura que estamos disfrutando, hace algunos días es causa de que los alrededores de esta ciudad se vean muy visitados por los paseantes. Las aves y monos del parque zoológico también son con este motivo muy visitadas. Y si el tiempo no cambia esperamos que el paseo de Herrera estará esta tarde muy concurrido.

En muy malísimo estado se halla hace ya mucho tiempo apesar de nuestras indicaciones la plaza del Carmen. Llamamos con este motivo la atención del señor Alcalde con objeto de que ordene se limpie á dicha plaza de los pedruscos que la obstruyen. Que es lo menos que se puede hacer. Volvemos una vez más á insistir en la necesidad de que se prohiban terminantemente los juegos de pelota y billar en las calles del pueblo. Ayer tarde ha sido herida en la cabeza con una billarda, en plena calle Real, una señora que por allí transitaba. Y estar espuesto uno á estos precancos por falta de energía de las autoridades es á la verdad muy doloroso.

La Africana, del inmortal Meyerbeer, es la ópera elegida para hacer su debut en Ferrol la compañía contratada por el propietario del Teatro-Circo. Con la misma partitura se ha despedido la compañía del público pontevedrés. El número de abonados es ya bastante crecido.

Según nos informan, la compañía ecuestre que dirigen los hermanos Ferroni, ya no viene á Ferrol. Lo lamentamos. Por mas que creemos que todavía han de cambiar otra vez de parecer.

Se quejan algunos de nuestros suscritores de fuera de la población de que no reciben LA MONARQUÍA. Como quiera que nosotros enviamos diariamente á todos nuestros abonados, no podemos hechar la culpa mas que al servicio de correos, tan deficiente por lo general en nuestra Nación. Podemos sin embargo responder que en la administración de correos de Ferrol se despachan todos los periódicos para su destino.

MARINA

(ULTIMAS RESOLUCIONES)

De nuestro corresponsal en Madrid hemos recibido las siguientes noticias: Se ha dispuesto la inmediata evacuación del ruinoso hospital de Ferrol. —Se ha ordenado la inmediata construcción de salvas-vidas para el crucero Reina Regente. —Se ha concedido retiro de inválido al operario del arsenal de Cavite, Catalino Panquillán. —Las dos primeras partidas de pólvora, que reciba la comisión de Santa Bárbara de Trubia, serán remitidas á Ferrol. —Varios patronos del distrito de Altea han solicitado y les ha sido concedida, autorización para dedicarse á la pesca del bou. —Se han dado las ordenes para adquisición de una mesa de estudios en el aquarium de Nápoles. —Han sido remitidas á Ferrol las especificaciones de una bomba de vapor contra incendios, mandada adquirir para aquel Astillero.

—Ha sido nombrado comandante del crucero Ensenada, el capitán de fragata don Juan Rallo. —Ha solicitado el retiro del servicio el capitán de navío don Pedro de Ossa. —Ha sido nombrado ayudante del Arsenal de Cartagena el alférez del tercer tercio de depósito de Infantería de Marina, don Vicente Marinol. —Han sido destinados: —A la corbeta Nautilus el teniente de navío, don Ramón de Carranza, alféreces don Claudio Alvar-Gonzalez y don Eugenio Montero y guardia marina don Miguel de Ilano. —Al crucero Navarra los guardias marinas don Angel Cervera y don Juan Cervera. —También ha sido destinado á la corbeta Nautilus el segundo capellán don Ramón Novo y Fernandez. —De un momento á otro se anunciará en la Gaceta de Madrid la vacante de la Comandancia de Marina de Sanlúcar. —Se ha ordenado el pase á tercera situación de la corbeta Nautilus. —Se ha dispuesto la entrega de historiales á los buques que lo necesiten.

PARA LAS SEÑORAS

Todavía es una moda friolera la moda reinante. El mes de Febrero, desapacible y frío, no ha permitido lucir galas más que en los salones y teatros, y el mes de Marzo, á juicio de los astrónomos, seguirá el mal camino trazado por su antecesor: frios, vientos y lluvias, todo el aparato que asusta á la moda, haciéndola encerrar en cajas y escaparates sus novedades. No obstante, éstas llegarán, como siempre, cuando les marque su turno la voluble diosa, y al efecto, han emprendido su viaje al extranjero los comerciantes y las modistas que han de traducir en hechos sus decretos.

Háblase de vestidos bordados de sedas de colores para la primavera, de cintas brochadas y bordadas para adornar los vestidos, de faldas sin aceros y de cuerpos, cada vez un poquito más cortos de talla, pero de todo esto se habla como de las promesas del porvenir, sin saber á que atenerse y con exposición de rectificar mañana lo que se afirma hoy: un poco, pues de paciencia y sabremos á que atenernos. Los periódicos de moda franceses, nos traen la novedad de que las señoras empiezan á concurrir á las butacas de los teatros sin sombrero, como los de los palcos. Esta medida tenía que venir, porque los grandes extravíos han traído siempre las medidas radicales, y tras del abuso viene la represión. Los sombreros elevadísimos que se estilaban, son un abuso en los teatros, y quitan la vista á los espectadores de las otras filas; quiera Dios que las modistas, por su propio interés, rebajen los adornos en los sombreros de primavera, ya que las formas han venido hace algun tiempo más moderadas. Todavía las señoras llevan los sombreros de fieltro peludo y los llevarán hasta Mayo, adornados con lazos grandes, para lo cual tienen gran aplicación las cintas que cito anteriormente ó los pájaros de bellos colores. Las capotas, en cambio, son pequeñas caperusas, con el fondo brochado en Pompadour, el ala de terciopelo, ó toda ella de peluche verde oscuro ó nítida, con pasamanerías de plata ú oro. Para prender las bridas de los sombreros, hay alfileres adorables, brillantes, rubies, mariposas, y estos bellos insectos en crespón bordado de cristal, se dice que serán uno de los adornos favoritos de los sombreros de primavera. De vestidos no es ocasión de hablar, porque la moda nueva está para llamar á nuestras puertas; he visto, sin embargo, uno en el género imperio, de color beige y crespón de China, bordado con cenefas de colores, montada la falda plegada, sobre otra de seda de su mismo color, con cenefa bordada en el bajo y cuerpo plegado, con canesú y cinturón de cinta con largas caídas, al que sirve de aldetá una guarnición bordada como la que orilla los bullones de la manga plegada y justa. Tiene este vestido frescura primaveral y rompe la armonía de los trajes actuales, pero habremos de aguardar confirmación ó protesta de moda nueva.

Alguna noticia ha llegado hasta mí en el género de joyería; dícese que los pendientes largos van reemplazando á los cortos, y que los botones de brillantes en las orejas dejarán lugar á las sarras de perlas y los ramos de brillantes; una verdadera revolución en joyería. Los collares serán tan grandes que figuren guarnecer el escote, y en cambio el cuello se llevará sin ningún adorno; las cadenas de reloj diminutas, y los brazaletes en delgados hilos de piedras.

Como estas novedades son mas propias de los trajes de salón que de los de calle, y la época es de recogimiento y oración, llamaré la atención de mis lectoras hácia los trajes negros que se hacen ahora con preferencia á otras épocas del año. Los de terciopelo y piel de seda, en combinación serán los mas ricos que se vean para Semana Santa, teniendo noticia ya de algunos en epinglina y pekin moiré, que llamarán la atención por su frescura y novedad, mas propios de las jóvenes que los anteriores de mayor riqueza.

En lencería también han surgido novedades, y me hablan de camisas de batista rosa, guarnecidas de punto de espina y valencienas; su corte es muy sencillo, con una chorrera, estilo directorio puro. Las enaguas lisas que usaron nuestras abuelas ya no se conocen, y hoy se realizan con ricos bordados. En la lencería de esas, las mantelerías blancas para comidas de pretensión vengren á las de color, y en la ropa de cama, las sábanas con entredoses y bordados, con las iniciales artísticas, que se repiten de las almohadas en los extremos, porque hemos convenido en que las cifras en el centro molestan y se deslucen.

MOVIMIENTO DE POBLACION

DIA 8

Nacimientos.—Dolores Diaz Garate. Defunciones.—Eduardo Varela y Picos, 15

años.—Miguel Novo Espiñeira, 21 años.—Aura Novo y Brocos, 17 meses.

Alcance postal

SERVICIO ESPECIAL DE «LA MONARQUÍA»

París 6

Los periódicos Le Matin y La France publan íntegro el manifiesto del señor Ruiz Zorrilla. Le XIX Siecle, La Justice, La Lanterne y otros periódicos elogian grandemente el documento diciendo está llamado á resolver los cuatro arduos y difíciles problemas de la administración y de la política. La prensa orleanista también deduca frases de elogio si bien un tanto atenuadas.

Idem 6

En los círculos políticos á donde acuden algunos españoles aseguran que el señor Ruiz Zorrilla no ha puesto los puntos sobre las íes en su manifiesto por atención al gobierno de la República francesa. Asegúrase que caso de estar en el poder un ministerio menos conservador que el que preside Mr. Tirard, el señor Ruiz Zorrilla hubiera dado una nota muy alta y bastante sañente, respecto de la política española.

Londres 6

La reina Victoria ha suspendido su viaje á esta capital. Permanecerá por lo tanto en Windsor hasta la semana próxima. Antes el conde Hebert de Bismarck conferenciará con la reina.

San Petersburgo 6

El gobierno ruso ha dirigido una nota á esta cancillería, nota que es considerada como un ultimatum en los asuntos que guardan relación con Bulgaria. El canciller de este imperio continúa en su misma actitud y la contestación que dará á la mencionada nota, será la de que Rusia quiere á todo trance la destitución del príncipe de Bulgaria.

Es posible que esta opinión ocasiona algunas dificultades para resolver el conflicto europeo.

Bruselas 6

El rey Leopoldo ha recibido en audiencia solemnísima al Embajador de Alemania. La audiencia ha sido extraordinaria y en ella el representante de Alemania ha entregado al rey un pliego que recibió ayer por la estafeta general.

Dubln 6

El virrey de Irlanda ha dictado nuevas y severas disposiciones en contra de las manifestaciones tumultuosas. Los bandos han sido arrancados por las turbas y los agentes encargados de la custodia arrastrados por las calles. Seis agentes han fallecido y cuatro de ellos han sido despedazados en el curso del trayecto de su feroz martirio. El orden plegado.

Telegramas.

(De nuestro servicio particular)

Madrid 8, 2 m.

El Gobierno acordó suprimir los certificados de origen para las importaciones del extranjero cuyo decreto se publicará en esta semana.

El Emperador Guillermo está gravísimo. Ha perdido el habla y se pierden las esperanzas de mejoría.

En el Senado ha terminado la discusión de las administraciones subalternas y principió la referenté á dehesas boyales.

Madrid 8, 2:30 m.

El Consejo de Ministros aprobó los presupuestos de todos los Ministerios menos uno.

El mismo Consejo estudió la instalación de una línea de navegación entre España é Italia que probablemente se inaugurará en breve y acordó que el 10 den principio las experiencias de los torpederos en Cartagena.

Madrid 8, 3:10 m.

El señor Cánovas del Castillo ha pronunciado en el Congreso un elocuentísimo discurso combatiendo el proyecto de reformas militares. Las considera perjudiciales para el país total y parcialmente. Hizo una elocuentísima defensa de las armas especiales y rechazó energicamente el servicio obligatorio.

Su discurso fue escuchado con gran atención y produjo profunda sensación en la Cámara.

Bolsa 4 por 100 perpetuo 63:25.

Oviedo 7, 7 n.

Llegó estudiantina ovetense; entusiasta recibimiento. La prensa de Oviedo saluda cariñosamente á su hermana la de Ferrol y le envía la expresión de su gratitud por la acogida hecha «Melodia». Rogándole sea interprete de sus sentimientos hácia el pueblo gallego.

Directores «Eco de Asturias», «El Carbayón», «La Sinceridad», «La Propaganda Federal», «La Verdad» y «El Principado»

Valdés.

Imp. de Pita.—Sintoriano López, 142

Ama de cria

La hay muy buena. Calle de la Iglesia, 96, bajo informarán.

Venta

De las casas números 1 y 5 de la calle del Curro (al lado de la Aduana vieja). Informarán Magdalena, 65-3.º

En los nuevos almacenes

del Sr. Perez, se acaban de recibir carbones de superior calidad, de todas clases, vendiéndose á los reducidos precios siguientes: Newcastle y Asturias muy superior á 6 reales quintal. Cok para fundición á 10 idem. Idem para cocinas y otros usos á 10 id. Cardiff escogido á 7 id. Avellana y menudo para fraguas á 5 id.

GUILLERMO E. MITCHELL

CIRUJANO-DENTISTA

REAL 29 PRINCIPAL, LA CORUÑA

Especialidad en dentaduras postizas y orificaciones.

SEMILLAS DE FORRAGE

PARA ALIMENTO DEL GANADO

Alholva, libra castellana.	1	pesetas.
Alfalfa, idem	2'50	id.
Bromo pratense, idem	1'50	id.
Remolacha para ganado, idem . .	2'50	id.
Trebol encarnado, idem	1'50	id.
Idem violeta, idem	2	id.
Ray-grás para pradera de jardín, idem	1'50	id.

Semillas de flores, de hortalizas y cebollas que se plantan en esta época; plantas de salón y encargos de Arboicultura y Jardinería. Calle de Dolores número 7, piso segundo.

Se toman monedas de

oro con premio, informará don Juan Romero, Magdalena, 116.

Camas y cunas-camas

inglesas de todas clases. Jergones de alambre de acero de doble malla. Se venden á precios sumamente arreglados.—Magdalena, 111.

Escritorio público

Se ocupa de redactar toda clase de solicitudes para las oficinas del Estado, provinciales y municipales. Horas de despacho de ocho á diez de la mañana y de tres á seis de la tarde. Magdalena 96 principal.

ESTUDIO Y ATLAS

SOBRE LAS ISLAS CAROLINAS. Obra importante, de actualidad é interés para Academia, colegios, sociedades y particulares. Precio del Estudio y magnífico Atlas en rústica, 27 pesetas. Unico representante en Ferrol.—Eduardo Varela, calle de Dolores número 7, piso 2.º

